
LANDKREIS VECHTA 
 

 

 
 
 
 
 
 

Betriebsausschuss Breitbandinitiative 563/2022, S. 1 

 

- Betriebsausschuss Breitbandinitiative - 
- 18. Wahlperiode - 
 
 
 
An die 
Mitglieder des Betriebsausschusses 
Breitbandinitiative 

 Nachrichtlich 
an alle Kreistagsabgeordneten 
mit der Bitte um Kenntnisnahme 

 
 
 

Protokol l  
 
 
über die 5. Sitzung des Betriebsausschusses des Eigenbetriebes "Breitbandinitiative 

Landkreis Vechta" am 15.11.2022 
 
 

Anwesend: 
Herr Tobias Gerdesmeyer   
Frau Jana Bröker  Vertretung für Herrn Knospe 
Frau Anne Ellmann  Vertretung für Frau Martina Spille 
Herr Martin Fischer   
Herr Walter Goda   
Herr Heinz Hanken   
Herr Peter Harpenau   
Herr André Hüttemeyer   
Frau Sabine Meyer   
 

Entschuldigt: 
Herr Eckhard Knospe  entschuldigt 
Frau Martina Spille  entschuldigt 
 

Hinzugezogen: 
Herr Holger Böckenstette   
Frau Nicole Bramlage   
Herr Hartmut Heinen (stellv. Vorsitzender)  
 

  
Herr Berat Karatas   
Herr Heinrich Ruholl   
 
 
 
 
Sodann wird folgende Tagesordnung behandelt: 
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1. Eröffnung der Sitzung 
  
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit 
  
3. Feststellung der Tagesordnung 
  
4. Genehmigung der Niederschrift über die 4. Sitzung des Betriebsausschusses vom 

14.09.2022 
  
5. Mitteilungen des Landrats 
  
6. Bericht des Betriebsleiters zum Stand des geförderten Breitbandausbaus 
  
7. Aktueller Planungs- und Ausführungsstand im Breitbandausbau 
  
8. Entwurf des Wirtschaftsplanes 2023 des Eigenbetriebes "Breitbandinitiative Landkreis 

Vechta" (432/2022) 
  
 
 
 

- - - - - -  
 

I. Öffentlicher Teil 

 
 1. Eröffnung der Sitzung  

  

 Herr Landrat Tobias Gerdesmeyer eröffnet um 17.00 Uhr die Sitzung und begrüßt 
alle Anwesenden. Insbesondere begrüßt er die Gäste, Herrn Müller und Herrn Dr. 
Schöne vom Ingenieurbüro BIB Tech. 

  
  
 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit  

  

 Die ordnungsgemäße Einberufung und Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
  
  
 3. Feststellung der Tagesordnung  

  

 Die Tagesordnung der heutigen Sitzung wird einstimmig genehmigt. 
  
  
 4. Genehmigung der Niederschrift über die 4. Sitzung des Betriebsausschusses 

vom 14.09.2022  

  

 Die Niederschrift über die 4. Sitzung des Betriebsausschusses vom 14.09.2022 wird 
einstimmig genehmigt. 
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 5. Mitteilungen des Landrats  

  

 Keine. 
  
  
 6. Bericht des Betriebsleiters zum Stand des geförderten Breitbandausbaus  

  

 Amtsleiterin Nicole Bramlage führt anhand einer Power-Point-Präsentation TOP 6 
vor. Sie weist darauf hin, dass die Firma BIB Tech nach TOP 6 den aktuellen Aus-
bau- und Planungsstand der einzelne Baulose unter TOP 7 präsentieren wird. 
 
Aktuell gibt es Abstimmungsgespräche zwischen dem LK Vechta und Vodafone 
bzgl. der Nachverdichtung für die Ausbaustufen 1 und 2. 
 
Zu eventuellen Zuschüssen seitens des Landkreises zu den Kosten der Hausan-
schlüsse wird in der nächsten Betriebsausschusssitzung erläutert und abgestimmt. 
Eventuell soll hier der Landkreis durch einen Eigenanteil die Hausanschlüsse mitfi-
nanzieren. Auf die Frage von Herr Hüttemeyer bestätigt Herr Ruholl, dass der Land-
kreises Vechta weiterhin Eigentümer der Hausanschlüsse bleiben wird. Herr Han-
ken fragt, ob es möglich sei, den Netzbetreiber zu ändern. Herr Müller beantwortet 
die Frage, dass dies abhängig von Vodafone und dem Landkreis ist. Bei einer Zu-
stimmung wäre es durchaus möglich. Herr Gerdesmeyer unterbricht das Thema und 
weist darauf hin, dass das bei der nächsten Betriebsausschusssitzung genauer be-
sprochen wird. 
 
Aktuell sind alle Baulose im Bau. Baulos 1 und 3 sind fertig gestellt, wobei in Baulos 
3 nur noch Rest-Glasfaserarbeiten anstehen. In Baulos 4 sind 150 Adressen kom-
plett fertig gestellt. Ziel ist es hier, wöchentlich 100 Adressen an Vodafone zu mel-
den. Die Melde- sowie Anschaltprozesse sind mit der Vodafone gut eingespielt.  
 
Für die 3. Ausbaustufen wurden bisher insgesamt 10,81 Mio. € bewilligt. Es sind nur 
4 Anträge in Niedersachsen bewilligt worden. Nach §132 GWB erhielt BIB Tech den 
Zuschlag für die Planung der 3. Ausbaustufe als Auftragserweiterung. 
 
Die Planung hierfür wurde aufgenommen und die erste Trassenbefahrung bereits 
abgeschlossen. Die EU-Ausschreibung für den Netzbetreiber der 3. Ausbaustufe 
sind in Vorbereitung. Herr Hüttemeyer schlägt vor, dass die Ausschreibung so aus-
geschrieben werden muss, dass der Zuschlag leichter an Vodafone fällt, damit man 
keinen anderen Netzbetreiber in das Projekt kriegt. Dies führt seines Erachtens zu 
vermeidbaren Problemen.  
 
Frau Bramlage stellt die FTTB-Verfügbarkeitskarte vor. Hier schneidet der Landkreis 
Vechta im landesweiten Vergleich in Niedersachsen sehr gut ab. 
 
Im Bereich Mobilfunk wurde das Markterkundungsverfahren inzwischen beendet 
und aktuell ausgewertet. Hier strebt der Landkreis Vechta weiterhin eine Förderung 
mit Hilfe der Mobilfunkrichtlinien Niedersachsen an. Die manuelle Auswertung des 
MEV ist sehr anspruchsvoll. Herr Goda fragt, ob ein gewisser Teil des Landkreises 
von der Fa. ENQT abgefahren wurde. Herr Gerdesmeyer führt aus, dass nur die 
Gebiete abgefahren wurden, die in der letzten Ausschusssitzung besprochen wur-
den. Ebenso fügt er hinzu, dass das Thema „Mobilfunk“ weiterhin schnell und zeit-
nah begleitet werden muss. Frau Bramlage beendet  im Anschluss den TOP 6. 
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 7. Aktueller Planungs- und Ausführungsstand im Breitbandausbau  

  

 Herr Müller berichtet unter TOP 7 sehr detailliert zum aktuellen Stand des geförder-
ten Glasfaserausbaus im gesamten Landkreis Vechta und speziell zu den einzelnen 
Baulosen.  
 
Einzelheiten können der beigefügten Präsentation entnommen werden. In allen 
Baulosen hat inzwischen der Baustart stattgefunden. 
 
Herr Müller erläutert unter anderem der Begriffe „Open Access“ und „Kollokation“. 
Durch den Bundesfördermittelgeber atene KOM ist durch „Open Access“ ein voll-
ständiger offener und diskriminierungsfreier Zugang für weitere potenzielle Netzbe-
treiber vorgegeben. Dadurch können durch den sogenannten „Kollokationspunkt“ 
weitere Glasfaserkabel an das PoP-Gebäude angeschlossen werden. Hierfür wer-
den bei der passiven Netztechnik auch Reserven eingeplant. 
 
Dies bedeutet auch, dass durch Aktualisierung des Materialkonzeptes die Ausfüh-
rungsplanung optimiert werden konnte. 
 
Herr Hüttemeyer beklagt die Kommunikation an die Bürger. Viele erhalten keine 
Info, was nach dem Hausanschluss passiert. Hier könnte man eventuell nach Bau-
losen sortiert ein Schreiben mit einer Zusatzinfo versenden. 

  
  
 8. Entwurf des Wirtschaftsplanes 2023 des Eigenbetriebes "Breitbandinitiative 

Landkreis Vechta" (432/2022)  

  

 Herr Karatas trägt zu TOP 8 vor.  
 
Insgesamt sollen in drei Förderverfahren und Ausbauvorhaben ca. 11.500 Adressen 
mit Glasfaser gigabitfähig erschlossen werden. Für sämtliche Ausbauvorhaben bzw. 
–stufen liegen vorläufige Zuwendungsbescheide des Bundes und des Landes Nie-
dersachsen vor. 
 
Laut der Gewinn- und Verlustrechnung geht man in 2023 von einem Verlust in Höhe 
von 223.313 EUR aus. 
 
Die Investition belaufen sich im Jahr 2023 auf 40 Mio. € und 46 Mio. € für die Jahre 
2023 und 2024 zusammen. 
 
Weiterhin ist eine Kreditaufnahme in Höhe von 19 Mio. € für das Jahr 2023 geplant. 
 
Die gesamte Kreditaufnahme für das Projekt beläuft sich auf 47 Mio. €. Die Ver-
pflichtungsermächtigung für das Jahr 2023 beträgt 5,3 Mio. €.  
 
Das gesamte Bauprojekt wird sich nach heutigem Stand auf eine Investitionssumme 
von 128.942.810 EUR für drei Ausbaustufe belaufen. Den v. g. TKosten stehen 
Fördermittel des Bundes und des Landes in geschätzter Höhe von 44.250.718 € 
(Ausbau eins), 29.384.647 € (Ausbau zwei) und 10.806.320 € (Ausbau 3) sowie 
Pachteinnahmen und Durchleitungsentgelte in Höhe von 38.665.708 Mio. € gegen-
über. Bei der Berechnung der Pachteinnahmen wurde berücksichtigt, dass die 
Zweckbindungsfrist nicht mehr der Laufzeit der mit Vodafone abgeschlossenen 
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Pachtverträge entspricht. 
 
Sodann beschließt der Betriebsausschuss einstimmig: 
 

 „Dem Kreistag wird empfohlen, den vorliegenden Wirtschaftsplan 2023 des 
Eigenbetriebes Breitbandinitiative Landkreis Vechta zu beschließen.“ 
 
 
 

  
 
 
Ende der Sitzung: 18:40 Uhr 
 
 
Vechta, 12.12.2022 
 
 
 
 
   
Gerdesmeyer 
Landrat 

 Karatas 
Protokollführer 
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